

## El presupuesto participativo involucra a la sociedad en la toma de decisiones

GENOVEVA ORTIZ

A pesar de que el presupuesto participativo es un ejercicio en el que las decisiones de mejora de las colonias la toman sus habitantes, la participación es muy baja, reconoció la Alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández.

Por ello, celebró que se organicen foros para promover la participación ciudadana en la toma de decisiones a través del presupuesto participativo, toda vez que reconoció que en este tipo de ejercicios la asistencia de la ciudadanía para expresar sus opiniones es poca.

Al participar en el Foro de Participación Ciudadana y Presupuesto Participativo organizado la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), la Fundación Konrad Adenauer Stiftung, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la alcaldía Azcapotzalco, Saldaña Hernández destacó la importancia que ha tomado en la capital del país el presupuesto participativo, porque es decidido por la ciudadanía. "El presupuesto participativo ese algo que ha tomado mucha relevancia en la Ciudad de México, forma parte importante de nuestro presupuesto, a veces es de las bolsas que tenemos, una de las más grandes en nuestro presupuesto, y desde luego que va ahí la decisión de la ciudadanía, cómo se pueden organizar, cómo pueden participar", explicó.

Sin embargo, reconoció por otra parte que cuando se realizan este tipo de ejercicios, muchos ciudadanos se abstienen de participar. A manera de ejemplo, dijo que hay colonias "con ocho mil, nueve mil, diez mil habitantes, participan 80 o 90 personas cuando bien nos va en la decisión de algo que es fundamental".

Destacó que una gran parte del presupuesto de las alcaldías se destina al presupuesto participativo, en consecuencia, también dijo que este tipo de Foros propicia el intercambio de experiencias con otros municipios y estados, y proponer mejores mecanismos ante el gobierno de la ciudad y el Congreso local para facilitar su aplicación.

"El mecanismo por el cual se hace todo lo que tiene que ver con el presupuesto participativo tiene un calendario muy difícil de ejecutar, prácticamente se nos queda al final, y eso nos impide poder planear, porque no sabemos exactamente lo que va a querer la ciudadanía aplicar, qué va a ganar, y en consecuencia, como nosotros poder complementar con nuestro propio presupuesto de la alcaldía, aquellos proyectos que se vengan dando". enfatizó.

Insistió en la necesidad de cambiar en la ley este mecanismo de participación ciudadana, por uno esquema que inicie junto al año presupuestal, incluso dijo, si se aplicará el último trimestre, planearlo con anticipación de un año.

"Porque nos tienen con que empieza en mayo, las convocatorias, junio se empieza aterrizar, en julio y agosto a ver qué fue lo que quedó, armar los comités de ejecución, los comités de vigilancia y bueno, todavía al día de hoy tenemos algunas unidades territoriales que no están contentas con lo que ganó", mencionó.



La Prensa Sección: Metropoli

2022-11-12 04:09:50

270 cm2

Página: 10

\$8,368.15

2/2

## Margarita Saldaña insiste

en la necesidad de cambiar en la ley este mecanismo de participación ciudadana, por uno esquema que inicie junto al año presupuestal



**La alcaldesa** de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, durante el Foro de Participación Ciudadana y Presupuesto Participativo

